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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
La UAEM publicará el viernes los resultados del examen de ingreso a preparatorias 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) recibió los paquetes del examen de selección de 
aspirantes a nuevo ingreso del Centro Nacional de Evaluación (Ceneval) al nivel medio superior, los cuales 
fueron abiertos ayer ante representantes del Comité Interinstitucional de Seguimiento al Proceso de Selección 
de Aspirantes para el ciclo 2012-2013. Durante el acto de apertura de paquetes con los resultados se dio a 
conocer que la UAEM ofrece 3 mil 170 espacios y se presentaron al examen de selección 2 mil 969 
aspirantes, por lo que 201 espacios están por cubrirse en las preparatorias de la máxima casa de estudios. 
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera); El Caudillo de Morelos, p.3, (Manuel Fuentes) y El Sol de 
Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2596230.htm. 
 
Se desmarcan de las declaraciones de FEUM 
Estudiantes y representantes estudiantiles de diversas escuelas de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) se desmarcaron de las declaraciones del líder de la Federación de Estudiantes Universitarios 
de Morelos (FEUM), Fermín Esquivel, respecto de su apoyo a Graco Ramírez Garrido. Moisés Díaz, como 
vocero de este grupo de estudiantes, informó que representantes de un número significativo de escuelas y 
facultades harán llegar un documento al Consejo Universitario, para que se haga un extrañamiento, pues la 
UAEM es un ente plural, por lo que no debieron hacerse estos señalamientos. 
La Jornada Morelos, p.5, (Redacción); La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera); El Caudillo de 
Morelos, p.3, (Edith Abarca); Diario de Morelos, p.4, Apunte Exprés (sin firma) y El Sol de Cuernavaca, 
(Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2596228.htm. 
 
Desplegado de la FEUM 
Hoy se publica un desplegado de la FEUM, firmado por su presidente, Fermín Esquivel Díaz, en el que dice 
que en diálogo y consulta al Comité Directivo de la federación de las preparatorias, escuelas, facultades e 
institutos en una amplia mayoría, se consenso la simpatía y el apoyo a la candidatura de Graco para 
gobernador. 
La Jornada Morelos, p.7; El Sol de Cuernavaca, p.9 y La Unión de Morelos, p.8. 
 
Apunta deporte universitario a masificación y alto rendimiento 
El deporte universitario tendrá perspectivas que apunten a la masificación y al alto rendimiento, para lo cual se 
deberá trabajar a un ritmo acelerado y con un proyecto viable, en el que se incluya a todos los profesores y 
todos los recursos con los que se cuente en la institución, afirmaron personas conectadas con el área del 
deporte universitario que estará a cargo de Jorge Juárez Cuevas. 
La Jornada Morelos, p.15, (Ignacio Cortés). 
 
Morelos cumple expectativas con la Cartilla Nacional de Evaluación para el próximo ciclo escolar 
En Morelos, noventa y seis maestros así como directores de planteles que participaron en el pilotaje para la 
implementación de la Cartilla Nacional de Evaluación, cuyo propósito es que se conozca a detalle la evolución 
académica de los estudiantes, fueron reconocidos por las autoridades educativas de la entidad. El Secretario 
de Educación, Alejandro Pacheco Gómez, del Gobierno del Estado, junto con el director del IEBEM, Felipe 
Sedano Reynoso, agradecieron al grupo de docentes y directores que durante este ciclo escolar, participaron 
en el pilotaje de la Cartilla Nacional de Evaluación, como un instrumento unificador de criterios que plantea la 
Reforma Integral de educación básica. En una sencilla ceremonia realizada este martes en Cuernavaca, 
Alejandro Pacheco precisó que esta cartilla se puso a prueba por la Secretaría de Educación Pública (SEP) 
federal, en el ciclo que está por concluir en siete mil escuelas de todo el país a fin de sustituir la boleta de 
calificaciones en el próximo ciclo 2012-2013. 
La Unión de Morelos, p. 18 y 25, (Tlaulli Preciado y redacción). 
 
Encabeza titular de la SPyAC Circuito Vial Escolar 
El titular de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano (SPyAC) de Cuernavaca, Guillermo Barclay Arce, 
encabezó el veinteavo Circuito Vial Escolar realizado en la Primaria Narciso Mendoza de la colonia Amatitlán. 
Este programa organizado por la Coordinación de Capacitación, tiene el objetivo de crear conciencia entre los 
niños mediante una serie de actividades tendientes a reforzar las medidas de prevención de accidentes en el 
uso diario de automóviles, transporte público y la autoprotección como peatones. 
La Unión de Morelos, p.27, (Benjamín Marchán). 
 

 



 3 

Nacional: 
  

Ernesto Gil gana la Olimpiada de Historia 
Con una calificación casi perfecta, Ernesto Gil Carmona, del Distrito Federal, fue el vencedor en la sexta 
Olimpiada Mexicana de Historia, que concluyó la noche el lunes. El joven de 15 años, estudiante de la 
Secundaria Anexa de la Normal Superior del barrio de Santa María la Ribera, superó al resto de los 
competidores tras las seis rondas de preguntas de las que constó la final. Sólo un punto lo alejó de la 
excelencia. Se abordaron los periodos Prehispánico, Colonial y los siglos XIX y XX. Me siento muy orgulloso, 
feliz y emocionado porque no creí llegar hasta aquí. Agradezco a todos los que estuvieron detrás de mí 
porque esto no lo hice solo. Tuve la ayuda de mi grupo, de mi madre, mi maestra y la escuela, expresó 
Ernesto Gil luego de recibir la medalla de oro. En el segundo lugar empataron Reynaldo Chávez Gaxiola, de 
Baja California, y José Calderón Morelos, de Tlaxcala. El tercer sitio fue para Kendy García Acevedo, de 
Guerrero, y el cuarto para Mariana Durán Hernández, de Tlaxcala. 
La Jornada, p.2, (De la Redacción). 

 

SALUD 
 

Nacional: 
 

No existe en el país una estrategia para prevenir y tratar adicciones 
En México no existe una verdadera estrategia para la prevención y tratamiento de las adicciones; ésta debería 
ser de un abordaje integral, que vea en los consumidores individuos con dos o más enfermedades que 
requieren atención, advirtió Mario Souza y Machorro, académico fundador de la Academia Mexicana de 
Patología Dual (Amepad). Señaló que hasta 90 por ciento de los adictos a sustancias ilegales también tienen 
un trastorno mental o afectivo (depresión) y otras alteraciones (del sueño, familiares), las cuales no han sido 
incluidas en los tratamientos de rehabilitación. Estas terapias requieren de dos a cinco años de acciones 
interdisciplinarias y un seguimiento de por lo menos cinco años, para poder asegurar que una persona logró 
reincorporarse a la sociedad. Acciones de este tipo se aplican en países como Inglaterra, Francia, Alemania y 
España, pero no en México, a pesar de que todos hablan del problema, empezando por las autoridades, pero 
no hay estrategias efectivas para controlarlo. Un programa nacional, agregó, determinaría lineamientos y 
guías de atención médica, como existe para otros padecimientos. Además, con mejores contenidos en los 
programas educación se lograría prevenir y aun evitar que los niños consuman sustancias ilegales. 
La Jornada, p.48, (Ángeles Cruz Martínez). 
  

Estiman mayor recurrencia de desastres ligados a eventos climáticos extremos 
Sequías e inundaciones fuertes que ocurrieron en promedio cada 20 años en el siglo XX en México y 
Centroamérica, en esta centuria sucederán de cada cinco a 15 años, prevé el Reporte Especial sobre Eventos 
Climáticos Extremos, elaborado por el Panel Intergubernamental de Cambio Climático (IPCC, por sus siglas 
en inglés). De visita en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) para participar en el ciclo de 
conferencias Panorama actual de las ciencias atmosféricas, con el que el Centro de Ciencias de la Atmósfera 
(CCA) celebra su 35 aniversario, Matilde Rusticucci, integrante del IPCC y profesora de la Universidad de 
Buenos Aires, presentó un resumen de ese reporte, que estima un incremento de desastres ligados al clima 
en varias partes del mundo, entre ellas, algunas zonas de México y Centroamérica, donde se espera que 
aumenten las ondas de calor. Los riesgos derivados de desastres combinan tres aspectos: la ocurrencia de 
fenómenos meteorológicos y climáticos, la vulnerabilidad (predisposición de verse afectado negativamente) y 
la exposición (presencia de población, bienes y/o medios de subsistencia). Con alguno de ellos que se 
incremente, habrá más eventos extremos, precisó. Este reporte especial formará parte del 5 Informe del IPCC, 
que se elabora para ser presentado entre 2013 y 2014. 
La Jornada, p.2, (De la Redacción). 
 

Desarrolla IPN método para  identificar diferentes patógenos 
A fin de hacer más eficientes los diagnósticos contra infecciones genitales, una investigadora del Instituto 
Politécnico Nacional desarrolló un método que facilita la detección de enfermedades como gonorrea, clamidia 
y cervicovaginitis, con una sola prueba. Actualmente se requieren diferentes estudios para localizar bacterias 
en la biota vaginal y de esta manera poder evitar problemas posteriores como el caso de los micoplasmas 
genitales. El método de la doctora Guadalupe Aguilera Arreola, del Departamento de Microbiología de la 
Escuela Nacional de Ciencias Biológicas del IPN, permite detectar cuatro diferentes bacterias vaginales con 
un solo estudio clínico. Se trata de la amplificación simultánea de secuencias genéticas específicas. Este 
procedimiento se comenzó a diseñar a partir de un estudio “In silico”, es decir, en modelos computacionales 
para posteriormente hacer estudios de laboratorio con muestras cervicovaginales obtenidas de un grupo de 
mujeres voluntarias. La metodología propuesta por la doctora Aguilera Arreola consiste en encontrar cuatro de 
las bacterias más comunes en las enfermedades genitales, como la cervicovaginitis, la gonorrea y la clamidia; 
esta última, de no ser atendida, puede causar infertilidad en mujeres y hombres. 
La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo). 
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ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Asegura Gobierno la siembra de temporal 
El subsecretario de Fomento Agropecuario de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (SEDAGRO), Ricardo 
Orozco Mark, aseguró que sin violar la legislación electoral, se mantienen activos los programas para que los 
campesinos puedan sembrar a tiempo sus parcelas en esta temporada de lluvias. Al tiempo de refrendar su 
compromiso con la encomienda designada dentro de la SEDAGRO, Ricardo Orozco recordó que en dicha 
dependencia “no se maneja dinero”, debido a que se limita a ejecutar programas federales de la Secretaría de 
Agricultura Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA). En tal sentido, comentó que en 
este momento se encuentran en el proceso de “notificación” a los productores que fueron seleccionados con 
sus proyectos para recibir el apoyo federal y el subsidio estatal; el aviso se realiza por medio de los 
comisariados ejidales. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Martín Sánchez); El Regional del Sur, p.15, (Sin firma) y La Unión de Morelos, 
p.31, (Redacción). 
 
Detiene SRA apoyos a campesinos, acusan 
Un grupo de campesinos se manifestó en la delegación de la Secretaría de la Reforma Agraria, argumentando 
que están detenidos los apoyos al sector agrícola, pero autoridades de la citada dependencia garantizaron 
que en los próximos días se hará la entrega de los recursos. Fueron integrantes de la Unión Nacional de 
Trabajadores Agrícolas (UNTA), representación Morelos, los que por la mañana de este martes optaron por 
acudir a las instalaciones locales de la Secretaría de la Reforma Agraria y procedieron a bloquear sus accesos 
con un tractor. El líder estatal de la UNTA, Julio Padilla Trujado, demandó que se entreguen los recursos de 
los diferentes programas que están tomados y que no se condicionen a los campesinos.Manifestó que no han 
fluido los recursos de los programas Jóvenes Emprendedores, Fondo de Apoyo a Proyectos Productivos 
Agrarios (FAPPA) y el Programa de la Mujer en el Sector Agrario (PROMUSAG). 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Martín Sánchez) y Diario de Morelos, p.13, (Adriana Monje). 
 

Nacional: 
 
Cerraron en este sexenio 300 mil micro, pequeño y medianos negocios 
Unas 300 mil micro, pequeñas y medianas empresas cerraron operaciones durante la actual administración 
a pesar de la estabilidad macroeconómica de México, informó este martes Alejandro Salcedo Pacheco, 
presidente de la Asociación Latinoamericana de Micros, Pequeños y Medianos Empresarios (Alampyme). 
Dijo que los beneficios de la estabilidad financiera y económica se quedaron en las grandes empresas 
nacionales y extranjeras, y no han bajado a las mipymes, que debieron cerrar unas 50 mil en promedio en 
cada año del sexenio calderonista. Invito al secretario de Economía, Bruno Ferrari, a recorrer las calles de 
cualquier ciudad del país para contar cuántas cortinas están abajo, a consecuencia de la violencia, las 
extorsiones o por esquemas económicos que no dieron resultados, y para que reconozca los niveles de 
desempleo en el país, afirmó el dirigente en una conferencia de prensa. 
La Jornada, p.30, (Julio Reyna Quiroz). 
 
México evalúa medidas tras suspender Argentina acuerdo automotriz 
México impugnará la decisión de Argentina de suspender unilateralmente un acuerdo comercial en materia 
automotriz y evalúa adoptar medidas para compensar el daño, anunció este martes la Secretaría de 
Economía (SE). La dependencia respondió así al decreto de suspensión por tres años del acuerdo de 
complementación económica 55 (ACE 55) que Argentina y México firmaron en 2002, lo que dejará sin 
efectos las preferencias arancelarias que hace una década recibían las exportaciones mexicanas de 
automóviles hacia ese país. La industria automotriz nacional calificó la medida de proteccionista y dijo que 
es contraria a las mejores prácticas del libre comercio.  
La Jornada, p. 33, (Julio Reyna y Juan C. Miranda) y  El Universal, (José Vales y Eduardo Camacho, 
corresponsal y reportero), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95954.html. 
 
Derrama de $500 millones dejó la Semana del buen comer 
La Semana del buen comer, que se realizó del 4 al 10 de junio, dejó una derrama económica superior a 500 
millones de pesos y permitió la creación de 80 mil plazas temporales en los restaurantes del país, 
informaron este martes la secretaría de Turismo (Sectur) y la Cámara Nacional de la Industria de 
Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac). La iniciativa estuvo inspirada en el Buen Fin, de 
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noviembre pasado y contó con la participación de las 55 delegaciones de la Canirac, 15 cadenas de 
restaurantes y más de 200 empresas restauranteras. 
La Jornada, p.35, (De la Redacción). 
 
Piden a jubilados registrar pensión 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que todos los pensionados, cuya cuenta 
individual no registre saldo suficiente, pero tengan derecho a recibir una pensión, deberán celebrar con la 
Administradora de Fondo para el Retiro (Afore) un contrato de pensión garantizada. Agregó que el 
pensionado deberá solicitar la apertura de una cuenta de pensión bajo la modalidad de pensión garantizada, 
a efecto de que la administradora realice el pago de la misma con cargo a los recursos de dicha cuenta 
hasta que exista insuficiencia de recursos o bien se agoten los recursos para el pago de la pensión 
garantizada. En el Diario Oficial de la Federación (DOF), Hacienda informó que el monto de la pensión 
garantizada será la que determine el IMSS o el ISSSTE. La dependencia informó que las administradoras 
deberán transferir y registrar recursos de las subcuentas asociadas a la cuenta de pensión e invertirlos en la 
Sociedad de Inversión Básica 1 o en la sociedad de inversión que determine la comisión.  
El Universal, (José Manuel Arteaga), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95962.html.  
 

Internacional: 
 
España acumula en cinco meses déficit previsto para todo 2012 
El déficit del Estado central español alcanzó en los cinco primeros meses del año 3.41 por ciento, sólo 0.09 
por debajo de lo pactado para todo el año 2012 con Bruselas, que contempla 3.5 por ciento, según datos 
divulgados el martes por el Ministerio de Hacienda. En tanto, el ministro de Economía, Luis de Guindos, 
reconoció que el préstamo del eurogrupo a España para rescatar sus bancos en problemas llevará 
posiblemente aparejada la creación de una especie de bancos malos en los que las entidades que pidan 
ayuda tendrán que segregar sus activos problemáticos. 
La Jornada, p.32, (Afp, Dpa y Reuters) y El Universal, (De la Redacción), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95964.html. 
 
Chipre podría requerir rescate hasta por 10 mil millones de euros 
Chipre, el quinto país que solicita un rescate europeo, podría necesitar hasta 10 mil millones de euros, más 
de la mitad de su economía, dijo un funcionario europeo. La isla mediterránea, cuyo sector bancario está 
muy expuesto a Grecia, dijo el lunes que solicitaba formalmente ayuda de los fondos de rescate de la Unión 
Europea. La fuente agregó que se estudia la concesión de un paquete de 10 mil millones de euros para una 
economía de 17 mil 300 millones. En Londres, un portavoz de la comisión de la Unión Europea manifestó 
que aún no estaba claro si el Fondo Monetario Internacional participará en el rescate del país, pero señaló 
que ya había comenzado el trabajo en la creación de un equipo para ir a Nicosia. 
La Jornada, p.32, (Reuters). 
 
20% probable, nueva recesión en EU, según S&P 
Estados Unidos enfrenta 20 por ciento de posibilidad de volver a caer en recesión, advirtió la agencia 
Standard and Poor’s (S&P). El riesgo de recesión sigue siendo real, sostuvo la agencia en un informe, 
aunque sostuvo que una recuperación lenta sigue siendo el escenario base de sus proyecciones. En tanto la 
Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) alertó que el país está en riesgo de 
sufrir desempleo endémico y una brecha cada vez mayor entre los pobres y los ricos, a consecuencia de la 
recesión que vivió entre 2007 y 2009, según un informe presentado hoy. 
La Jornada, p.33, (Reuters, Dpa y Afp). 
 
Empresas de seguridad en Internet detectaron complejo fraude financiero 
Las empresas McAfee y Guardian Analytics, dedicadas a la tecnología de seguridad, detectaron uno de los 
fraudes financieros más complejos de los tiempos recientes, denominado operación High Roller (grandes 
apostadores), por medio del cual los ciberdelincuentes habrían obtenido hasta 2 mil millones de euros (2 mil 
498 millones de dólares). Los ataques, basados en complejos avances de automatización e innovación, 
fueron realizados a 60 instituciones financieras europeas y americanas de todo tipo, como uniones de 
crédito y bancos globales y regionales. McAfee informó en un comunicado que los ciberdelincuentes han 
obtenido al menos 60 millones de euros con esta práctica, pero podrían haber alcanzado hasta 2 mil 
millones, cifra que impacta directamente al sistema financiero mundial. Los defraudadores se concentraron 
en grandes sumas de dinero de cuentas, privadas y comerciales, con saldos regulares de al menos 500 mil 
euros en instituciones financieras de Italia, Alemania, Estados Unidos, Colombia, entre otros. 
La Jornada, p.35, (Notimex) y El Universal, (Ariadna Cruz), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95969.html. 
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POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Regresa el Canal 3 al Ejecutivo 
El Sistema Morelense de Radio y Televisión fue devuelto al Poder Ejecutivo estatal para su administración y 
programación, tras 12 años de que la dirección pasara a manos del Congreso del estado. Lo anterior, fue 
aprobado por el Congreso del estado, a fin de que las cuatro estaciones de radio y el canal de televisión estén 
bajo el control del gobierno del estado y el Poder Legislativo sólo podrá intervenir en estos medios para la 
difusión de sus actividades “sin censura”. El dictamen fue impulsado por el Comité de Radio y Televisión, que 
preside el diputado priista Omar Guerra Melgar, en medio de inconformidades de organizaciones de 
feministas, quienes acusaron al legislador de “manipular” el Sistema bajo intereses personales e impedir que 
ciertos programas continuaran al aire. Cabe recordar que en agosto de 2000, el Congreso aprobó un decreto 
por el que se separó a dicho medio de comunicación del gobierno del estado, creado el 23 de enero de 1993, 
para convertirlo en un órgano de administración. 
La Unión de Morelos, p.17, (Ana Lilia Mata); La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia); El Regional 
del Sur, p.13, (Minerva Delgado); El Sol de Cuernavaca, p.p.4, (Alberto Millán). 
 
Aprueban seguridad personal para el gobernador 
El actual gobernador del estado Marco Adame Castillo contará con seguridad personal por tres años más al 
finalizar su mandato. Así lo aprobaron los diputados locales en sesión ordinaria de este martes. Por acuerdos 
internos del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el dictamen fue incluido de 
última hora en el orden del día para su discusión y votación, tras seis meses de haber permanecido en la 
“congeladora”. Fue el presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Jorge Arizmendi García, quien pidió 
se incluyera dicho punto, ante la “importancia” del mismo, lo que generó la molestia de algunos legisladores, 
por lo que se declaró un receso para buscar los consensos necesarios. Finalmente se aprobó con 20 votos a 
favor, cuatro en contra y una abstención. La iniciativa de adhesión del artículo 42 Bis a la Ley del Sistema de 
Seguridad Pública del Estado de Morelos, fue presentada por el diputado con licencia del Partido Nueva 
Alianza, Othón Sánchez Vela, el 11 de diciembre del 2011 y contempla proporcionar vigilancia y protección al 
mandatario estatal de forma gratuita, por lo menos, en el periodo subsecuente al término de su mandato por la 
mitad del tiempo que ejerció el cargo. 
La Unión de Morelos, p.17, (Ana Lilia Mata); El Regional del Sur, p.13, (Minerva Delgado). 
 
Clausuran oficina de Sánchez Gatica por un presunto desvío de recursos 
Los regidores del Partido Acción Nacional (PAN) en Cuernavaca, encabezados por Marco Antonio Martínez 
Dorantes, clausuraron simbólicamente las instalaciones del Museo de la Ciudad en demanda de que el 
presidente municipal Rogelio Sánchez Gatica entregue la información concerniente al pago de contratos por 
mas de 53 millones de pesos a la empresa Padimex, que presumen podrían haber sido desviados con fines 
electorales. Martínez Dorantes, que es también uno de los coordinadores de campaña del candidato panista a 
gobernador, Adrián Rivera Pérez, sostuvo que el gobierno municipal de Sánchez Gatica no ha podido 
demostrar en qué obras se invirtieron esos recursos y que pudiera tratarse de la desviación de recursos de un 
crédito de 300 millones de pesos que fue solicitado a Bancomer para pagar un refinanciamiento del Banco del 
Bajío. 
La Jornada Morelos, p.13, (Oswaldo Salazar); El Sol de Cuernavaca, p.3, (Israel Mariano). 
 
Acusan a Fernando Bilbao Marcos  por irregularidades en la UAEM 
Fernando Bilbao Marcos, ex rector de la UAEM, tendrá que responder por irregularidades, dispendio, y 
probable desvío de recursos por un monto de 149 millones 558 mil 307 pesos, tan sólo en el ejercicio fiscal de 
2010. De acuerdo a fuentes de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso local, 
las acusaciones que pesan sobre el ex rector son graves, pues se estaría hablando de un saqueo de recursos 
y su presunto desvío con fines político-electorales. “El desvío pudo incluso servir para favorecer las 
aspiraciones políticas de Fernando Bilbao Marcos, quien pretendía llegar a diputado federal por la vía, bajo las 
siglas del PRD. Asimismo, parte de los fondos universitarios también pudieron ser utilizados para promover al 
candidato de las izquierdas a la gubernatura del estado”, señaló un asesor de dicha comisión. 
La Jornada Morelos, p.14, (José Luis Garcitapia). 
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Nacional: 
 
El PREP está listo; no hay posibilidad de que se alteren los resultados: José Narro 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) concluyó que el Programa de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP) se encuentra técnicamente listo para difundir las cifras inmediatas el primero de julio. En 
esta auditoría no se detectó absolutamente ningún algoritmo, ninguna posibilidad de un mecanismo 
cibernético, electrónico que modificara la voluntad expresada en las urnas, señaló el rector de la UNAM, José 
Narro Robles. El PREP es una herramienta creada en 1994, cuya función es difundir resultados inmediatos, 
esto es, los datos que los funcionarios de casilla asientan en el acta de cada una de las 143 mil 151 casillas 
que se instalan en todo el país. El programa empieza a reportar porcentajes preliminares a las ocho de la 
noche el día de la elección presidencial, de diputados y de senadores; se espera que 12 horas después esté 
casi completo. Sin embargo, los resultados oficiales de la actual elección no serán los del PREP, sino aquellos 
emitidos en los consejos distritales entre el miércoles 4 y el sábado 7 de julio. La UNAM y el Instituto Federal 
Electoral (IFE) tienen un convenio de colaboración para aplicar tres auditorías al PREP 2012. Personal de la 
dirección general de Cómputo y Tecnologías de Información y Comunicación de la UNAM realizó la revisión 
de las 262 mil 540 líneas del código fuente, así como de la caja negra del PREP, es decir, las instrucciones 
que las computadoras seguirán para capturar, agrupar y hacer públicos los resultados preliminares emitidos 
en los 300 centros de acopio y transmisión de datos ubicados en los consejos distritales. 
La Jornada, p.14, (Fabiola Martínez y Alonso Urrutia); El Universal, (María de la Luz González), 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/855921.html y La Crónica, (Alejandro Páez), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=671936. 
 
Unidad secreta de Televisa operó en 2009 a favor de Peña: The Guardian 
Una unidad secreta dentro de Televisa diseñó y financió en 2009 una campaña en redes sociales en favor de 
Enrique Peña Nieto, actual candidato a la Presidencia de la República por el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), y en ese año gobernador del estado de México, reveló este jueves el diario británico The 
Guardian. “Las nuevas revelaciones de parcialidad de Televisa hacia Peña Nieto desafían los alegatos de la 
empresa televisora de que ha sido políticamente imparcial, así como la insistencia del aspirante presidencial 
del tricolor de que nunca ha tenido una relación especial con Televisa”, publicó el rotativo londinense en su 
página electrónica. El diario mostró la versión facsimilar de un contrato encargado por Comercio Más, mejor 
conocida como Esmas, empresa filial de Televisa, para la producción de videos que se burlen de algunos de 
los errores y puntos débiles del Partido Acción Nacional (PAN). La página electrónica del diario lleva a dos 
vínculos desde donde se pueden observar piezas de entre 1:30 y 2:30 minutos en que se ataca –en tono de 
mofa– a tres políticos mexiquenses de Acción Nacional: Xavier Mawaad, entonces candidato a alcalde de 
Metepec; José Luis Durán Reveles, ex presidente municipal de Naucalpan, y Juan Carlos Núñez, ex edil de 
Toluca y ex dirigente del blanquiazul en el estado de México. Los videos, que según The Guardian encargó 
Televisa para ser difundidos en redes sociales, tenían un objetivo claramente político. Las elecciones 
intermedias de 2009 serían la plataforma desde la cual el entonces gobernador del estado de México (Peña 
Nieto) mostraría músculo político para lanzarse posteriormente a la arena nacional en la búsqueda de la 
candidatura presidencial de 2012, que finalmente consiguió. Los documentos, que consisten en copias 
escaneadas de contratos firmados, así como otras instrucciones y propuestas, sugieren que subsidiarias de 
Televisa y ejecutivos identificados de esa empresa pusieron empleados y conocimiento a trabajar en beneficio 
de Peña Nieto en las importantes elecciones legislativas (federales) de 2009. El 7 de junio, The Guardian dio a 
conocer que Televisa vendió a Peña Nieto una cobertura favorable en su principal noticiero y en programas de 
entretenimiento, como parte de un trato que incluyó la utilización de esos mismos espacios para desprestigiar 
a Andrés Manuel López Obrador, actual candidato presidencial del Movimiento Progresista. 
La Jornada, p.3, (Roberto González Amador). 
 
Son legales los contratos de Esmas: Televisa 
Comercio Más, la subsidiaria de Televisa que fue identificada por el diario The Guardian como la encargada 
de ordenar videos para denostar a rivales políticos del actual candidato presidencial priísta, Enrique Peña 
Nieto, ha firmado contratos con los principales partidos del espectro político nacional, aseguró este martes la 
televisora. Reiteramos que Comercio Más es una pequeña empresa filial propiedad de Televisa, a cargo del 
portal Esmas, y que desde 2008 ha incursionado en el mercado de publicidad en línea. Comercio Más o 
Esmas ha hecho presentaciones de su oferta a empresas privadas e instituciones oficiales, mencionó anoche 
Televisa en un comunicado. La televisora interpretó la publicación como un intento del diario británico de 
intimidar a la televisora mexicana, que ha sido ampliamente cuestionada por un movimiento (YoSoy132), el 
cual asegura que la empresa actúa con parcialidad en favor de Peña Nieto. 
La Jornada, p.5, (De la Redacción). 
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Preocupación de investigadores 
Integrantes del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) denunciaron que a sus correos electrónicos han 
llegado cartas proselitistas de Enrique Peña Nieto, por lo que exigieron a las autoridades educativas y del 
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), así como al PRI, esclarecer la obtención de esa 
información privada. De acuerdo con varias cartas enviadas a la redacción de este diario, investigadores de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Instituto Politécnico Nacional (IPN) y de la Escuela 
Nacional de Antropología e Historia (ENAH), entre otras instituciones, expresaron su preocupación por esta 
presunta filtración de datos. Señalaron que la carta del candidato presidencial del PRI los identifica con su 
nombre y en el correo aparece con la leyenda Apoyo a la Investigación. En seis párrafos, el aspirante priísta 
no sólo hace referencia a las situaciones de inseguridad, violencia y bajo poder adquisitivo del salario, sino 
reconoce el papel de los profesores e investigadores en el progreso de México. Además se compromete a 
invertir al menos uno por ciento del producto interno bruto (PIB) en ciencia y tecnología, a lograr la cobertura 
universal en educación media superior y de al menos 45 por ciento en educación superior, con 1.5 millones de 
lugares adicionales. 
La Jornada, p.5, (De la Redacción). 
 
Denuncian proselitismo priísta en varias escuelas mexiquenses 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), junto con la estructura que ha incrustado en la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) –directores, supervisores, jefes de sector–, obliga en horarios de clase 
a maestros, paterfamilias y hasta niños a asistir a actos en favor de candidatos de la alianza PRI-Panal-PVEM 
en el estado de México y utiliza las escuelas para obligar a los educadores a entregar formatos a los tutores 
donde éstos deben anotar sus datos personales para jalar el voto hacia Enrique Peña Nieto. Pese a que es un 
delito electoral el que los maestros –funcionarios públicos– utilicen un cargo y un espacio como la escuela 
para hacer proselitismo político en horas laborables, la estructura jerárquica de los planteles ordena a sus 
subalternos convencer a los paterfamilias de votar por el candidato del PRI, bajo la amenaza de que si no lo 
hacen se les cancelarán los programas sociales a los que tienen acceso por parte del gobierno de Eruviel 
Ávila. Esto, en las zonas más pobres y populares de la entidad. Además, a las puertas de las escuelas, los 
aspirantes a ocupar un cargo de elección popular –algunos de los cuales pertenecen a la cúpula sindical– 
reparten cientos de cuadernillos con la publicidad del candidato del Panal, Gabriel Quadri, así como de los 
aspirantes a diputados locales y a presidentes municipales por la coalición integrada por los tres partidos 
antes señalados. 
La Jornada, p.7, (Karina Avilés). 
 
Acuerda el #YoSoy132 plan de acción para antes y después de los comicios 
La cuarta asamblea nacional interuniversitaria del movimiento #YoSoy132 definió mantener un intenso plan de 
acción de cara al proceso electoral del primero de julio, que incluye como acciones prioritarias la marcha que 
hoy partirá del Monumento del Coyote al palacio municipal de Netzahualcoyotl, así como la movilización 
nacional convocada para el 30 de junio, que se realizará simultá- neamente en la capital del país y en diversos 
estados, la cual se mantiene como un acto apartidista, pacífico y respetuoso de la ley. Después de casi 10 
horas de debate, en el que sometieron a discusión los ejes de lucha del movimiento y la construcción de un 
plan de acción inmediato, representantes de al menos 80 universidades y escuelas de educación superior 
aprobaron impulsar un encuentro nacional de estudiantes los días 6, 7 y 8 de julio en Morelos, y convocar 
para la siguiente asamblea nacional interuniversitaria después del 8 de julio. Entre las iniciativas presentadas 
en la plenaria se incluyó fortalecer las acciones de protesta en los estados, así como la convocatoria a 
sumarse a una nueva movilización en el estado de México este 29 de junio, de la Universidad Autónoma 
Chapingo al pueblo de San Salvador Atenco. Hasta el cierre de este edición los estudiantes continuaban 
discutiendo la aplicación de una agenda nacional de movilizaciones que incluiría tareas inmediatas luego del 
proceso electoral de este primero de julio. 
La Jornada, p.16, (Laura Poy Solano) y Milenio, (Melissa del Pozo), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a48d3e9d95aadaf7fced12b8851a7cac. 
 
El operativo Ágora, muestra de lo incipiente de la democracia: expertos 
Especialistas en el sistema político y electoral afirmaron que el operativo Ágora, con el que la cúpula del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) buscaría garantizar poco más de 5 millones de 
votos, es una muestra más de que el desarrollo de la democracia en el país aún es incipiente, y es doloroso 
constatar que nuevamente se pretende que una voluntad se imponga a la de millones de mexicanos. Los 
expertos enfatizaron que con la operación de la SNTE se muestra que había un as bajo la manga de una 
estrategia clientelar, lo que genera no sólo desaliento, sino desconfianza. Manuel Larrosa, politólogo de la 
Universidad Autónoma Metropolitana-Iztapalapa, consideró que de confirmarse el operativo se estaría 
rompiendo todo esquema de legalidad y equidad que debe prevalecer en una contienda electoral. La 
posibilidad de que nuevamente se generen condiciones de cooptación del voto es una muestra de lo frágil de 
nuestra democracia. Pablo Javier Becerra, también de la UAM, enfatizó que pese al proceso de transición 
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democrática enfrentamos un modelo endeble en el ejercicio de la democracia, pero alertó que los mecanismos 
de corrupción están en todos los partidos. 
La Jornada, p.7, (Laura Poy Solano) y El Universal, (Nurit Martínez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/197931.html. 
 
Millonaria transferencia a Peña, denuncia Xóchitl Gálvez 
Cinco días antes de las elecciones, Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata del PAN al Senado, denunció la existencia 
de una red de tres ex gobernadores de Hidalgo que –asegura– canalizan multimillonarios recursos extraídos 
de obras públicas de la administración estatal hacia la campaña del candidato del PRI a la Presidencia, 
Enrique Peña Nieto. En conferencia de prensa, la también ex comisionada Nacional para el Desarrollo de los 
Pueblos Indígenas señaló como operador financiero de dicho grupo a Eduardo Osorio Chong, hermano del ex 
mandatario Miguel Osorio Chong, quien junto con Jesús Murillo Karam y Manuel Ángel Núñez Soto forma 
parte de dicha red. Lalito (Eduardo Osorio Chong) es el encargado de los negocios, de las constructoras, de 
los contratos de obras viales y de los desarrollos inmobiliarios en los que (los ex gobernadores hidalguenses) 
son socios, acusó. Dijo que expertos en finanzas le confirmaron la existencia del banco HSBC-Security, cuya 
sede se encuentra en Panamá. Afirmó que se trata de una figura para el lavado de dinero, a la que el 
hermano de Osorio Chong habría transferido recursos multimillonarios provenientes de obras públicas. Estimó 
en unos 4 mil millones de pesos los recursos entregados a empresas constructoras –cuyos nombres no 
proporcionó– ligadas al ex gobernador Osorio Chong y su grupo, por la edificación de puentes y segundos 
pisos. Afirmó que Miguel Ángel Osorio Chong posee una residencia con valor aproximado de 50 millones de 
pesos, la cual fue edificada por una de las empresas beneficiadas con los contratos para la construcción de 
segundos pisos. 
La Jornada, p.18, (Armando Cruz Sánchez). 
 
Usuarios subastan su voto en Mercado Libre 
A través del portal de ventas Mercado Libre, usuarios de diversas partes del país venden su voto a cualquier 
partido que así lo desee. Bajo el username MKO-162, un vendedor de figuras de colección del DF abrió la 
subasta de derecho al sufragio por tal solo mil 500 pesos: “Soy Una persona seria así que no permitiré que la 
persona que verdaderamente quiera mi voto pague en las condiciones que yo establezco, tengo una 
reputación dentro de mercado libre que me respalda. No hago tranzas, a lo que quede la subasta será el 
precio en que lo vendo”(sic), escribió. La persona asegura comprobará el voto a través de una fotografía que 
le tomará a su boleta electoral. Además, el subastador amenaza al comprador en caso de que no cumplir con 
las condiciones que establece o no pagar: “cualquier anomalía por parte del comprador será reportada a la 
FEPADE”(sic), afirma en la publicación. Hasta el momento, éste asegura dentro de la publicación no ha 
recibido oferta alguna. Cabe destacar que no es la única persona que realiza esta práctica dentro del portal, 
ya que otros tres usuarios han publicado la venta de su derecho a elegir en las próximas elecciones del 1 de 
julio. Un ciudadano de Jalisco y otro del DF venden su voto en mil pesos; mientras uno más en Chihuahua, 
comienza la subasta de su derecho a votar en tan solo 50 pesos. “Por necesidad económica vendo mi voto 
para estas elecciones para presidente de México, es un voto real y vigente por tu partido político, soy persona 
seria y entrego pruebas tangibles de lo publicado”(sic), postea uno de los vendedores. Hasta el momento 
Mercado Libre no ha cerrado, ni emitido alguna respuesta a estas publicaciones.  
Milenio, (Glow Murata), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a48d3e9d95aadaf7fced12b88564fd5f. 
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